
 

Христос раждается – славите! 
Христос с Небес – срящите! 

Христос на земли – возноситеся! 
Пойте Господеви, вся земля, и веселием 

Воспойте, людие, яко прославися. 
 

(Ирмос 1-й песни канона Рождества 
Христова) 

 

РОЖДЕСТВЕНСКОЕ ПОСЛАНИЕ 
священнослужителям, монашествующим и мирянам 
Глазовской епархии Русской Православной Церкви 

 

Возлюбленные о Господе всечестные отцы, 

боголюбивые иноки и инокини, дорогие братья и сестры! 
 

Сердечно поздравляю всех Вас с великим и мироспасительным 

праздником Рождества Христова! 

Пришествие в мир Сына Божия и рождение Его от Девы стало 

принципиально новой вехой в истории человечества. Мы все с 

нетерпением ждем этого праздника, который приносит ощутимую 

радость в наши сердца, в наши дома, в наши семьи и позволяет 

прикоснуться к духовной реальности, которая говорит, что «С нами 

Бог». 

В Священном Писании существуют четыре жизнеописания 

Иисуса Христа. Каждое из них именуется Евангелием, что с 

греческого переводится как «Благая весть». Евангелия были 

составлены апостолами, учениками Иисуса Христа – Матфеем, 

Марком, Лукой и Иоанном Богословом. 
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Наряду с новозаветными Евангелиями существует еще одна 

книга, которая получила называние ветхозаветного Евангелия. Ее 

автором является пророк Исаия, который жил за много веков до 

Рождества Христова. Но события, о которых он говорит, в точности 

исполнились в жизни Спасителя. За такую точность Исаию и 

называют ветхозаветным евангелистом. Цитаты из книги пророка 

Исаии легли в основу некоторых православных песнопений. 

Песнопение «С нами Бог» мы слышим на вечерней службе 

предшествующей празднику Рождества Христова. Ведь пророчество 

святого Исаии было посвящено приходу в мир Спасителя. 

Песнопение «С нами Бог» воодушевляет молящихся, призывает 

их радоваться Рождению Христа, через которого Бог вновь открыл 

Свое Царство. 

Все мы, призванные стать наследниками этого Царства, должны 

с особым вниманием изучать Священное Писание, которое учит нас, 

как мы должны жить, исполняя заповеди Божии. Одна из них гласит: 

«…друг друга тяготы носите, и тако исполните закон Христов» (Гал. 

6,2). 

Блаженный Августин Иппонский, толкуя этот отрывок из 

Библии, говорит: «Носите бремена друг друга, и таким образом 

исполните закон Христов. Кто любит ближнего, исполняет закон; и 

еще в Ветхом Завете строго указывалось на любовь к ближнему. (см. 

Лев. 19,18). В другом месте апостол говорит, что все заповеди закона 

сводятся к любви (Рим. 13, 10). 
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Очевидно, что даже то Писание, которое дано было прежним 

людям, являлось законом Христа, который Он пришел исполнить 

любовью, ибо страхом он исполнен не был. То же Писание и тот же 

закон зовутся Ветхим Заветом, когда они держат в рабстве ищущих 

земных благ; и они же называются Новым Заветом, когда они 

призывают к свободе страстно ищущих благ вечности. (Августин 

Иппонский. Изложение Послания к Галатам 58. C 0l. 0282, 58. 

134.13). 

В настоящее время мы живем в очень быстро меняющемся мире. 

События последних двух лет заставили нас по-иному взглянуть на 

окружающую нас действительность. Пандемия коронавирусной 

инфекции, о которой постоянно говорят средства массовой 

информации, заставляет многих православных христиан задаваться 

вопросом: «А как на все это реагировать?». 

Многих беспокоит вопрос: «А нужно ли прививаться от 

COVIDа?». Церковь однозначно отвечает на этот вопрос, что 

прививка от COVID-19 является не богословским вопросом, а 

вопросом чисто медицинским. И как те, кто сделал эту прививку, так 

и те, кто отказался от нее, являются чадами Божиими и остаются для 

Бога также ценны, как все остальные люди. Церковь не может 

разделять людей на привитых и не привитых. Все мы являемся 

единым Христовым стадом, для которого Пастырем и Путеводителем 

по житейскому морю является Христос. 
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Также и вопрос о QR-кодах: нужно или не нужно принимать их 

православным - вызывает много опасений. Уже сейчас 

предполагаемый закон о QR-кодах становится причиной разделения 

в обществе. 

В Церкви мы тоже слышим различные мнения по поводу этой 

ситуации. Но Церковь не может рекомендовать государству скорее 

вводить режим QR-кодов и брать с нарушителей штрафы. Поскольку 

по своей природе Церковь не является и не может являться частью 

репрессивного аппарата государства. 

В Евангелии сказано: «всякое царство, разделившееся само в 

себе, опустеет, и дом, разделившийся сам в себе, падет» (Лк. 11,17). 

Церковь не делит своих чад на привитых и не привитых, на имеющих 

QR-код и не имеющих такового. Для Бога все люди – это Его дети. И 

Церковь переживает, видя фактическое насилие одних детей над 

другими, и молится о мирном разрешении создавшейся ситуации. 

Еще раз поздравляю всех верных чад Глазовской епархии 

Русской Православной Церкви с праздником Рождества Христова! И 

желаю, чтобы милость и благословение Божие пребывали со всеми 

Вами. 

Христос раждается – славите! 

 

ЕПИСКОП ГЛАЗОВСКИЙ И ИГРИНСКИЙ 
Рождество Христово 2021/2022 год 

город Глазов 


